
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
Message de la présidente 

 
 

En espérant que vous ayez tous passés un très bel été et avez pu profiter 
de la température et des différentes activités offertes par votre 
association ; nous vous en promettons davantage… 

 

Notre assemblée générale annuelle a eu lieu le 11 septembre et nous 
avons constaté une baisse considérable du nombre de participants ; 
seulement 19 membres ont assisté à cette AGA incluant les membres du 
comité. Suite à ceci, l’Association a décidé de tenir cette assemblée au tout 
début de l’été comme auparavant lorsque nous sommes tous 
enthousiasmés de la saison estivale. Vous trouverez le procès-verbal de 
l'AGA ainsi que les états financiers 2020 à la fin de ce bulletin. 
 

Je souhaite profiter de cette occasion pour remercier tous ceux qui ont 
payé leur adhésion ; nous avons encore une fois surpassé le nombre de 
membres. À la fin novembre, nous avions atteint 158 membres ; vous 
pouvez encore adhérer pour 2021 si vous ne l’avez pas encore fait. Mille 
MERCIS à tous pour votre soutien continu. 
 

Veuillez indiquer dans votre calendrier 2022 les dates suivantes : 
 
NOUVEAU et DE RETOUR CETTE ANNÉE : 
 

• Activités hivernales sur le lac : hiver 2022 – nous prévoyons aménager 
des pistes autour du lac pour de la raquette, du ski de fond et/ou de la 
marche et, si la température le permet, du patinage 

• La Régate Esprit du lac Sinclair : 13 août ou 20 août (en cas de pluie le 
13 août) 

• Le tournoi de pêche : dimanche 31 juillet 
• L’assemblée générale annuelle 2022 : le samedi 25 juin au Centre 

communautaire Ste-Sophie d’Aldfield à compter de 10h00 
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Dans ce numéro: 

 
• Mot de la présidente 

 
• Qualité de l’eau 

 
• Merci aux pompiers   

 
• Tournoi de pêche 

 
• Régate 

 
• Et encore plus 

 



 

 

Obtenez plus d’informations dans les courriels ultérieurs, sur notre site web 
www.lacsinclair.ca, notre page Facebook https://www.facebook.com/lacsinclairquebec, et 
sur notre babillard à l'angle du Chemin Cléo Fournier et du Chemin Bernier / Chemin du 
Lac Sinclair. 
 

Soyez aux aguets pour les articles suivants dans le bulletin Printemps 2022 :  
 

• Attention aux pêcheurs 
• Cladocère – nouvelle plante aquatique envahissante 
• TAAComobile – Marché ambulant au Centre communautaire 
 

Votre Comité exécutif : 
 
Jocelyne Alain – Présidente, jocelyne2855@gmail.com, chalet 819-456-3589 

 
David Hallman - Président sortant de charge, david_k_hallman@hotmail.com, maison 613 
747-7494 chalet 819 456-4474 

 
Mark Farrell - Vice-président et directeur, Environnement, 
mfarrell@inspiredevelopments.ca, chalet 819-456-1041 

 
Chantal Vaillancourt-Scott – Secrétaire 

 
Colin Chesterman – Trésorier, Chestecc@sympatico.ca, chalet 819 456-2939 

 
Megan Farrell - Directrice, Analyse de l'eau, Événements sociaux et spéciaux, 
megan_gallagherfarrell@yahoo.ca 

 
Luc Vézina - Directeur, Site Web, luc.vezina@gmail.com 

 
Craig Bater - Directeur, Projets spéciaux, baterc@gmail.com 

 
(Vacant) – Directeur, Publicité 

 
Nos précieux bénévoles : 
 
Yvon Prégent et Louise Bellefeuille-Prégent - Secrétaire de l’adhésion 

 
Roger et Joanne Smith - Personnes ressources en premiers soins 

 
Roger Smith - Vérification du rapport financier 

 
Chantal Vaillancourt Scott - Mesure du niveau d'eau 

 
Kevin Scott – Mesure de la clarté de l’eau 

 

http://www.lacsinclair.ca/
https://www.facebook.com/lacsinclairquebec
mailto:jocelyne2855@gmail.com
mailto:david_k_hallman@hotmail.com
https://mail.google.com/mail/u/0/h/lcjbj23y49l7/?&cs=wh&v=b&to=mfarrell@inspiredevelopments.ca
https://mail.google.com/mail/u/0/h/o3cq42hchj53/?&cs=wh&v=b&to=Chestecc@sympatico.ca
mailto:megan_gallagherfarrell@yahoo.ca
https://mail.google.com/mail/u/0/h/l0f711h1p8zy/?&cs=wh&v=b&to=luc.vezina@gmail.com
mailto:baterc@gmail.com


 

 

 
 

L’Association tient à remercier encore une fois la Municipalité de La Pêche pour la 
subvention annuelle ainsi que les subventions pour nos activités ; ce soutien financier est 
grandement apprécié. De plus, l’Association remercie le Centre communautaire pour son 
appui à notre programme de station de lavage de bateau. 

 

 

 

Je vous souhaite de passer un très bel hiver en santé et en sécurité, et on se revoit au lac 
l'été prochain. 
 

Jocelyne Alain 

 

 

 



 

 

 
 

  

  
 
 

Qualité de l’eau 
 
Analyse de l'eau 

Les analyses de l'eau pour les niveaux d'e-coli ont été effectuées les 18 juin et 16 août de 
cette année sur 30 sites normalisés autour de l'ensemble du lac. Les résultats de tous les 
tests sont présentés dans le graphique ci-dessous, mesurés en particules d'e-coli par 100 
ml d'eau. La directive québécoise pour la salubrité de l'eau de baignade est de 200 
particules par 100 ml, tandis que celle de l'Ontario est de 100 particules par 100 ml. Vous 
verrez que les résultats sur tous les sites testés au printemps et à l'automne étaient bien en 
deçà de ces lignes directrices. Les niveaux d'E-coli continuent d'être très bas dans le lac 
d'une année à l'autre, ce qui est très encourageant. 

Cette année encore, notre association a participé à un programme provincial d'analyse de 
l'eau qui vise à comparer la qualité et la clarté de l'eau dans le plus grand nombre de lacs 
du Québec possible. Des échantillons ont été prélevés à la mi-juin, en juillet et en août et 
remis à la province pour analyse en mettant l'accent sur les niveaux de chlorophylle, de 



 

 

phosphore et de carbone qui sont les principaux moteurs de la clarté de l'eau et de la 
croissance des algues. Au cours des cinq années où nous avons participé à ce programme, la 
mesure de ces trois substances a été très cohérente, mais il y a eu une augmentation 
notable des niveaux de carbone cette année. Nous attendons les commentaires de notre 
contact provincial quant à l'importance (le cas échéant) de cette augmentation. 

 

 

Lac Sinclair – eColi 

Aout/August 16, 2021 vs. Sept. 9, 2020  

Association Lac Sinclair 2021 

 

Station
8/16/2021 

(eColi/100ml)

Change Aug 

2021 over 

Sept 2020

Sept. 13, 

2020 

(eColi/100ml)

1 2 <1> 3

2 1 1 0

3 0 <1> 1

4 4 4 0

5 1 1 0

6 3 2 1

7 10 8 2

8 1 1 0

9 1 0 1

10 3 1 2

11 4 4 0

12 1 0 1

13 1 0 1

14 0 0 0

15 5 <1> 6

16 0 <1> 1

17 0 <1> 1

18 0 <2> 2

19 1 <2> 3

20 1 <7> 8

21 1 1 0

22 1 0 1

23 4 4 0

24 8 6 2

25 7 6 1

26 2 2 0

27 4 2 2

28 6 5 1

29 0 <14> 14

30 0 <3> 3

30 Total

*Provincial Swim Restrictions where eColi present:  
Quebec <ecoli/200ml; Ontario <ecoli/100ml 
* Restrictions provinciales de natation où eColi est présent: Québec 
<écoli / 200ml; Ontario <écoli / 100ml 
 
*Drinking Water: never drink lake water  
* Eau potable: ne buvez jamais l'eau du lac 
  
 



 

 

Bouées de sécurité 

Nous avons maintenant remplacé 20 bouées sur le lac au cours des deux dernières années. 
Avec les récents bas niveaux d'eau, il y avait quatre nouveaux endroits qui justifiaient une 
bouée portant ainsi le nombre total de bouées gérées par l'association du lac à 24. Nous 
allons acheter six nouvelles bouées au cours de l'hiver afin qu'au printemps prochain, 
toutes les 24 bouées, n'ayant pas plus de trois ans, auront conservé leur couleur jaune vif. 
Assurez-vous de demeurer à au moins 30 mètres de toutes les bouées lorsque vous 
naviguez sur le lac. Les bouées sont ancrées avec des parpaings, mais un grand sillage d'un 
bateau qui roule trop près peut facilement déloger la bouée et l'éloigner du rocher contre 
lequel elle était destinée à avertir les plaisanciers, ce qui entraîne une situation dangereuse. 
Il y a eu quelques incidents cet été où des plaisanciers ont attaché leurs bateaux aux lignes 
d'ancrage des bouées, ce qui a entraîné le délogement des bouées. S.V.P. ne jamais toucher 
les bouées et les lignes d'ancrage. 

Niveaux d'eau 

Le graphique ci-dessous compare les mesures hebdomadaires du niveau d'eau prises au 
même endroit sur le lac au cours des cinq dernières années. Plusieurs facteurs ont une 
incidence sur les niveaux d'eau, notamment la fonte hivernale, la quantité de précipitations 
et l'intensité de la chaleur. Un énorme merci à Kevin Scott et Chantal Vaillancourt qui 
gèrent ce processus au nom de l'association. 
 

 
 

Association Lac Sinclair  

Niveau d’eau/Water Level et/and eColi 

Ete/Summer 2021 

 

 

  



 

 

Lavage de bateaux 

La station de lavage de bateaux était disponible gratuitement pendant toute la saison de 
navigation à côté du Centre communautaire de Ste-Sophie d’Aldfield face au Ptit magasin 
général. Il est très important que tous les bateaux, remorques et autres navires qui ont été 
exposés à d'autres plans d'eau (autres que le Lac Sinclair) soient soigneusement lavés 
avant d'être remis dans le lac. Les espèces étrangères envahissantes sont très répandues 
dans les lacs et les rivières environnants et sont facilement transportées vers d'autres 
plans d'eau, causant des dommages irréparables dans de nombreux cas. Il n'y a aucun frais 
pour l'utilisation du lavage de bateau et cela ne prend que quelques minutes à faire. 
Assurez-vous de transmettre cette information à vos invités qui peuvent apporter un 
bateau ou un autre bateau avec eux lors de leur visite. 

Produits de savon, utilisation de pesticides et d'engrais 

Il est recommandé d'utiliser des produits biodégradables qui se dégradent en moins de 30 
jours comme La Parisienne, Biovert et Attitude. Ces produits sont sans phosphate. Les 
produits contenant du phosphore augmentent le niveau de chlorophylle dans le lac, ce qui à 
son tour entraîne une augmentation de la croissance des algues et des plantes et une 
réduction des niveaux d'oxygène pour les poissons. Pour les propriétaires fonciers ayant 
des pelouses près des rives du lac, veuillez-vous abstenir d'utiliser des pesticides et/ou des 
engrais car ces produits contiennent du phosphore et des nitrates qui nuisent à la qualité 
de l'eau du lac. Il est recommandé de conserver une zone tampon de deux mètres de 
végétation naturelle entre votre pelouse et la rive du lac. 

 

 
 

 



 

 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 



 

 

 

Pompiers volontaires, un énorme merci ! 
 

Les services contre les incendies et les services médicaux d'urgence sont des choses que 
nous espérons tous ne pas avoir à utiliser, mais il est important de comprendre l'étendue 
de ces services qui sont disponibles pour tous les citoyens de la région en grande partie 
grâce à un merveilleux groupe de 
bénévoles. 
 

Le service d'incendie de La Pêche est 
composé de : 
 

• Quatre casernes de pompiers situées 
à Masham, Wakefield, Lac des Loups 
et East Aldfield. Au minimum, 
chaque station dispose d’une 
autopompe de 1800 gallons US et 
d'un pétrolier de 3500 gallons US. 
 

• Un bateau pneumatique Zodiac situé 
à Wakefield 
 

• Un camion accidenté qui a les 
mâchoires de la vie et tout 
l'équipement nécessaire pour 
extraire une personne d'un véhicule 
 

• Un VTT 6x6 pour le sauvetage hors 
route. 
 

• Le service est composé de 50 
hommes et femmes, mais seulement 2 sont des employés à temps plein - le directeur 
des incendies et un coordinateur administratif. Sur les 50 membres, environ 30 sont 
qualifiés en tant que premiers intervenants et d'autres ont une formation spécialisée 
supplémentaire, y compris le sauvetage aquatique et l'extraction d'accidents. 
 

• Le service enregistre 250 à 300 appels d'incendie par année et 150 à 200 appels de 
premiers intervenants. La plupart des appels se produisent dans la région de Masham / 
Wakefield. 
 

• Une station n'est presque jamais déployée pour un appel confirmé sans le soutien d'une 
station sœur et à mesure que la situation s'aggrave, le directeur des incendies 
coordonnera la main-d'œuvre et l'équipement. 

 
 
 
 

Photo: Aline Lafrance via Facebook 



 

 

 
 

 Page et groupe Facebook 
 

L’association a une page Facebook et un groupe de discussion privé. Le groupe a atteint 260 

membres:  https://www.facebook.com/groups/455917824786194  

 
 

 
 

 

 

https://www.facebook.com/groups/455917824786194


 

 

Résultats du tournoi de pêche 
 

Sommaire - Un énorme merci aux participants et tout particulièrement à ceux et celles qui 
se sont inscrits préalablement par téléphone ou courriel. De ce fait, ils ont grandement 
facilité la réception au quai Lafrance. La présence était bonne malgré la menace de mauvais 
temps. Dame nature nous a souri et la pluie cessait au moment où le tournoi commençait. 
Par surcroit, le poisson mordait! Nos pêcheurs ont pris plusieurs beaux achigans et 
brochets. Nous avons décerné tous les trophées pour achigans et brochets chez les adultes. 
Les enfants ont gagné les trois trophées pour achigan et achigan de roche, ainsi qu’un 
trophée pour la nouvelle catégorie d’enfant-brochet.  Félicitations à tous les gagnants! 
Malheureusement, la perchaude semble en voie de disparition dans notre lac et il n’y en 
avait aucune prise signalée. Après la présentation des trophées, les participants ont attendu 
dans leurs bateaux les tirages pour allouer les nombreux cadeaux offerts par nos 
commanditaires très généreux.  Voici quelques faits marquants de cet évènement très 
réussi cette année. Au plaisir de vous retrouver en 2022.  Plus on sera nombreux, plus on 
s’amusera! 

  

  



 

 

  

  

  
 

 



 

 

Les nombres – il y avait 17 bateaux avec 69 participants – 56 adultes et 13 enfants 
(membres, familles et invités). Cette année, plusieurs de nos pêcheurs enfants sont passés à 
la catégorie adulte et vont être de compétiteurs sérieux à l’avenir!  

Gagnants de trophées 

Brochet adulte – 1er Claude Pinault (3.81 kg) – 2e Cédric Lapointe (1.81 kg) – 3e Anne St-
Amour (1.66 kg). (Nota – notre fournisseur a manqué de figurines brochet, donc les 
trophées de 2e et 3e place sont décorées d’un bel achigan rampant😐) 

Achigan adulte – 1er Kayla McLennan (1.65 kg) – 2e Marc-André Roussel (1.55 kg) – 3e Sue 
Hunter (1.51 kg) 

Brochet enfant – 1er Ethan Lylyk (1.12kg) 

Achigan petite bouche enfant – 1er Jaymes Roussel (1.49 kg) – 2e Amélie Cadieux (1.14kg) 
– 3e William Lecompte(.83kg)  

Achigan de roche enfant – 1er Mathis Lecompte (.22 kg) – 2e William Lecompte (.21 kg) – 
3e Olivia Simboli (.20kg) 

Le plus gros poisson a été décerné à Claude Pinault dont le prix était une glaçière 

Gagnant du prix de présence a été décerné à Karl Lecompte dont le prix était une canne à 
pêche 

Nos précieux commanditaires : Souvenez-vous d’eux; ils méritent notre appui : 
Quincaillerie ACE (Masham), Beausoleil Home Hardware (Wakefield), Gauvreau BMR 
(Masham), Laurentian Marina (Ottawa), Ti-Ray (Masham), Services DR & Fils (Lac Sinclair), 
Le Ptit magasin général (East Aldfield). 

 

Remerciements spéciaux : 

• À la famille Lafrance, pour nous avoir encore cette année offert la disponibilité de leur 
plage et pour avoir aidé à installer l’aire de réception et un chapiteau en cas de pluie. 
 

• À nos bénévoles, pour avoir organisé les commandites (Paul Gauthier et Diane 
Berlinguette), les inscriptions (Gerry Lylyk et Jocelyne Alain), la prise de poids (Colin 
Chesterman), la photographie (David Hallman), l’achat des trophées (Brian Le Conte) et 
les présentations de trophées/cadeaux (Tous). 
 

• À nos fournisseurs de trophées – Globe Awards and Promotions, (Bronson Ave, Ottawa) 
– des prix raisonnables et du travail soignée. 

 
 
 

 
 
 
 



 

 

 

 

 
 

 



 

 

 
 
 

 



 

 

Rapport – L’Esprit du lac Régate 2021 de l’Association du Lac Sinclair 
 

Le samedi 14 août 2021 – Une très bonne participation sur la plage du Chemin des Pins ! 
Malgré le changement de date de la régate à trois reprises (de juillet au 7 août et encore 
une fois une date de pluie), tout le monde a profité d'un après-midi de plaisir et de jeux 
pour la 4e régate annuelle de L'Esprit du Lac. Une très bonne participation grâce au temps 
ensoleillé et à l'esprit communautaire. Nouveau pour 2021, le comité organisateur a lancé 
les communications numériques et l'inscription via notre page Facebook et notre groupe en 
utilisant un formulaire Google pour suivre l'intérêt. Au 14 août, 11 se sont inscrits et 15 
étaient intéressés à participer. À 13 heures, nous avions ~25 participants aux jeux et ~10 
spectateurs. Bravo aux fabuleux enfants et jeunes adultes qui se sont joints sans hésitation 
– aidant à équilibrer chacune des équipes rouge, verte, bleue et jaune. 

La régate n'a présenté que des jeux d'équipe sur la plage et dans l'eau, y compris le lancer 
de ballons d'eau, le relais de t-shirts mouillés, les courses de kayak, le lancer de balle de lac 
et le très populaire couler le canoë de la marine suisse. Des médailles artisanales et 
fabriquées localement ont été remises aux gagnants incluant l'équipe avec le plus « d’Esprit 
du Lac Sinclair » ! 

Cliquer sur ce lien pour voir les photos : 
https://photos.app.goo.gl/bXdzscsA2YJtaYqq6 

 

 
 

Un énorme merci à tous ceux qui ont participé ! Un merci tout spécial à la famille Smith 
pour avoir autorisé l'utilisation de leur magnifique plage, et à tous les bénévoles et au 
comité organisateur. 

https://photos.app.goo.gl/bXdzscsA2YJtaYqq6


 

 

 

Dans l'attente d'un temps ensoleillé et d'un L'Esprit du Lac fort en 2022 ! 

Megan Farrell au nom du Comité organisateur de la régate L'Esprit du Lac 

 

 

 

Rosaire Gosselin – Plumber 
 

• For all your light plumbing needs. Free 
estimate. 

• Pumps of all kinds, heat-taps. 
• Water treatment & softeners. 

• Repairs and installations. 
• Thawing of frozen pipes in winter- 

steam or 
hot water. 

 

613 722-5876 

tel:(613)%20722-5876


 

 

 
 

Lac Sinclair sur le Web 
 

http://lacsinclair.ca 
www.facebook.com/lacsinclairquebec 

lacsinclairinfo@aol.com 
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Assemblée Générale annuelle de l’Association du Lac Sinclair 
Le samedi 11 septembre, 2021, à 10 h 

Au Centre Communautaire Ste-Sophie d’Aldfield 

 

1. Ouverture de l'assemblée et constatation du quorum. 

19 membres étaient présents dont les membres du comité exécutifs suivants (Jocelyne 
Alain, David Hallman, Colin Chesterman, Luc Vézina et Chantal Vaillancourt. Absents : 
Mark Farrell et Megan Farrell. La présidente annonce qu'aucun vote n'aura lieu car 
nous avons besoin de 25 membres donc pas de quorum peut être établi. 

2. Présentation du Comité Exécutif 

La présidente présente tous les membres du comité ainsi que nos bénévoles : Yvon 
Prégent et Louise Bellefeuille. 

3. Adoption de l'ordre du jour 

Jocelyne ajoute Luc Thivierge, conseiller municipal de Low à l'ordre du jour à sa 
demande. 
 

L'ordre du jour ne peut être adopté sans quorum, mais il n'y a eu aucune objection 

4. Adoption du procès-verbal de l'AGA du 12 septembre 2020 

Il n'y a eu aucune d'objection concernant le procès-verbal de l'AGA 2020 

5. Adoption du rapport financier 2020 

Colin Chesterman a présenté les états financiers 2020 qui ont été vérifiés par Roger 
Smith, ainsi que le budget pour 2021. En 2020, l'Association a terminé avec environ 4 
000 $ et pour 2021 les projections sont à 6 521,69 $. Les principales dépenses étaient 
les bouées, les tests d'eau ainsi que la régate. La municipalité a donné beaucoup plus 
que les 800 $ enregistrés ; cela a été enregistré dans le relevé de l'année dernière car 



 

 

les fonds ont été reçus en décembre. Jocelyne a expliqué comment l'Association reçoit 
une subvention globale de la Municipalité de La Pêche qui est l'équivalent de 4 $ par 
résident ce qui donne à l'Association environ 1 100 $. Ces fonds sont utilisés pour 
l'analyse de l'eau et les opérations annuelles en cours. De plus, des subventions sont 
reçues pour des activités à la demande de la présidente. Jocelyne a également demandé 
des subventions du gouvernement provincial/Assemblée nationale pour remplacer les 
bouées – en 2019, l'Association a reçu 500 $, et en 2020 - 300 $. Un membre a remis en 
question le montant de 0 $ pour l'assurance. Jocelyne explique que l'Association est 
assurée par BFL Canada qui assure les organismes sans but lucratif. Sur le rapport 
2020, le montant déclaré était de 486,26 $, il indique actuellement 0 $ pour 2021, mais 
le paiement est dû en novembre et à ce moment-là, le relevé 2021 sera mis à jour. 

Il n'y a eu aucune objection concernant les états financiers 

6. Luc Thivierge, conseiller de la municipalité de Low 

M. Thivierge remercie tous les membres qui ont voté pour lui lors de la dernière 
élection. M. Thivierge a résumé quelques-unes des tâches accomplies durant son 
mandat : 

• Au cours des 4 dernières années, plus de 200 000 $ ont été investis en travaux de voirie 
pour les chemins St-Amour et Simon. Ceci incluant un lampadaire qui a été installé à 
l'intersection des ch Simon et Fieldville. 

• Un garde-fou a été installé au coin des ch Fieldville et Cawood. 
• La municipalité de Low a été la première à initier un programme de premiers 

intervenants qui a été dirigé par Luc Thivierge. Il y a maintenant 17 premiers 
répondants pour la municipalité de Low. De plus, la municipalité a acheté un véhicule 
pour ce programme. 

• M. Thivierge a créé un plan d'urgence avec le chef du service d'incendie. 
• Une nouvelle niveleuse a été achetée ainsi qu'une nouvelle pelle rétrocaveuse qui aura 

une balayeuse pour enlever le sable étendu par les charrues l'hiver. 
• Une nouvelle enseigne pour indiquer les risques de feux extérieurs a été installée sur le 

chemin du Lac Sinclair. 

M. Thivierge a présenté sa plate-forme pour les prochaines élections, comme suit : 
 

 

• Veiller à ce que les routes soient nettoyées et taillées pour une conduite plus 
sécuritaire 

• Limiter les dépenses inutiles du gouvernement municipal 
• Travail sur l'obtention d'une tour de téléphonie cellulaire 
• Rencontre avec Hydro Québec pour discuter du niveau élevé de pannes d'électricité 
• Travailler à l'instauration d'une loi pour la vérification des installations septiques 
• Travail sur l'obtention d'une nouvelle caserne de pompiers 
• Travaille également à l'obtention d'une garderie pour la région 
• -Travailler pour garder le bilinguisme 
 

M. Thivierge a terminé en demandant à tous les membres d'aller voter le 7 novembre. 



 

 

 

 

 
 

7. Rapport de la présidente 

 
Rapport de la présidente – AGA du 11 septembre 2021 

 

Je suis maintenant dans ma quatrième année en tant que présidente et je continue à 
l'apprécier beaucoup même si j'ai trouvé cette année particulièrement difficile : 
 

• Nous avons tenu 2 réunions du comité exécutif : une le 24 octobre 2020 et une le 15 
mai 2021. 
 

• Nous avons publié 2 bulletins : le bulletin automne 2020 publié à la mi-décembre 2020 
et la bulletin printemps 2021 publié mi-juin 2021. 

 

• Comme nous vous l’avons informé dans notre bulletin printemps 2021, l'île aux 
moutons a été vandalisée. J'ai déposé un rapport de police et à la fin juin, M. Desbiens, 
du ministère de l'énergie et des ressources naturelles (MERN) est venu visiter l'île et il 
a apporté et installé de nouveaux panneaux Ramassez vos déchets. Moins d'une 
semaine plus tard, les panneaux avaient tous été enlevés et endommagés. Mon conjoint 
et moi sommes retournés à au moins deux reprises pour les réinstaller…puis j'ai 
abandonné un moment jusqu'à ce tout à coup, les enseignes aient été réinstallées par 
une personne très gentille…L'enseigne Pas de feu, qui est endommagée, sera réinstallée 
au début de l'été prochain. 

 

• Nous avons bénéficié d'une patrouille de la Sûreté du Québec le 1er juillet dernier… 
Malheureusement, la MRC des Collines n'a pas pu se rendre à notre lac cette année. 
Tous deux ont confirmé que nous étions sur leur liste pour l'été prochain mais ne 
peuvent promettre qu'ils pourront venir. 

 

• Puis il y a eu la situation du Winnebago sur la plage, les dommages à la plage par la 
pelle tractopelle (backhoe) et la clôture… Finalement, la Municipalité de La Pêche s’est 
présentée, le Winnebago reste car il est à 50 pieds du rivage, et maintenant la situation 
s'est un peu calmée… On peut aller se baigner sans se faire harceler… 



 

 

 

 

• La prochaine rencontre des associations de lac est prévue le 2 octobre pour laquelle j'ai 
invité le maire Guillaume Lamoureux puisque les 10 associations de lac sont situées 
dans la Municipalité de La Pêche. Aussi, Pamela Ross, conseillère du quartier 5 souhaite 
assister à cette réunion. Le but de ces rencontres annuelles, maintenant dans notre 3e 
année, est de partager des informations, de discuter de problèmes communs et de 
trouver des solutions. Ces réunions sont très bénéfiques pour nous tous car nous 
pouvons apprendre les uns des autres et rapporter des informations à nos associations 
respectives. 
 

• Pour terminer sur une bonne note, nous avons eu un super tournoi de pêche le 1er 
août dernier avec environ 69 participants dont 11 enfants de 4 à 12 ans. Pas autant 
d'enfants cette année car beaucoup d'entre eux avaient atteint l’âge de 13 ans et donc 
ne qualifiaient plus en tant qu'enfants pour ce tournoi. Un énorme merci à Paul 
Gauthier et sa femme Diane, Brian Le Conte, Colin Chesterman, David Hallman et Gerry 
Lylyk pour m'avoir aidé à organiser cette activité. 

 

• Nous avons également eu une régate très réussie le 14 août dernier avec environ 25 
participants et pas mal de spectateurs. Merci à Megan Farrell et à son équipe d'avoir 
travaillé si dur pour mettre cela en place. 

 

Encore une fois, n'oubliez pas que tout notre travail est entièrement fait sur une base 
volontaire ; Je tiens à remercier chaleureusement tous les bénévoles pour leur travail 
continu. 

 

8. Dossiers actifs de l’association 

Activités : Référez-vous aux notes du président ci-dessus concernant le tournoi de 
pêche et la régate. Il a été suggéré qu'une date soit fixée tôt pour la régate, afin que les 
gens puissent réserver le week-end bien à l'avance. Une autre suggestion était de 
programmer la régate la même fin de semaine que le tournoi de pêche, afin 
d'augmenter potentiellement le taux de participation. 

Tests d'eau et bouées (Notes de Mark Farrell) : 

• Nous avons remplacé les 6 dernières bouées cette année ainsi que la plupart des 
chaînes et connecteurs. Nous avons également acheté des flotteurs d'hiver pour toutes 
les chaînes. 

• Je veux absolument rappeler aux plaisanciers de rester à l'écart des bouées ainsi qu'aux 
pêcheurs. Il y a eu un cas cet été où un bateau de pêche s'est amarré à une bouée et l'a 
retiré du rocher sur lequel elle était assise. 

• Nous avons ajouté la bouée Ralentissez-pas de vagues (Slow No Wake) à l'entrée de la 
baie Simon - 99% d'efficacité. 

• Nous avons participé au programme d'analyse d'eau RSVL offert par le ministère du 
Québec, de l'Environnement et de la Lutte aux changements climatiques (Ministère du 
Québec, Environnement et lutte contre les changements climatiques). Des échantillons 
ont été prélevés à la mi-juin, juillet et août pour tester les niveaux de métaux ainsi que 
le phosphore, la chlorophylle et le carbone organique dissous. 



 

 

• Nous avons testé deux fois le E. coli à 30 stations. Les niveaux étaient tout à fait 
conformes aux tests précédents et confirment que les niveaux d'E. coli sont bien dans 
les lignes directrices pour la baignade en toute sécurité. 

• Les niveaux d'eau se situent dans la moyenne au cours des 5 dernières années. Les 
Scott (Chantal et Kevin) ont effectué des lectures hebdomadaires - Les lectures de 
Secchi étaient cohérentes avec les années précédentes et la clarté de l'eau est très 
bonne. 

Site Web/Facebook 

Luc Vézina a noté qu'il n'y a pas de nouvelles mises à jour concernant le site Web et 
Facebook, autre que l'augmentation de l'activité sur le Groupe Lac Sinclair sur 
Facebook. Le Groupe Lac Sinclair compte maintenant 322 membres. 

9. Varia 

Jocelyne a encore remercié tous les bénévoles et à quel point leurs rôles sont si 
importants pour le comité exécutif. 

Jocelyne a noté que l'AGA a grand besoin d'une nouvelle enseigne. Bien qu'aucun vote 
n'ait eu lieu, il n'y a eu aucune objection à l'achat d'une nouvelle enseigne. 

10. Élection des nouveaux membres du Comité Exécutif pour 2020-2021 

Comme nous n'avons pas le quorum, Jocelyne a confirmé que nous ne pouvions tenir 
aucune élection. David Hallman a confirmé que les membres actuels du comité exécutif 
conserveront leurs fonctions actuelles pour une autre année. Il a également noté qu'il y 
a un poste vacant qui est celui de directeur de la publicité. La principale responsabilité 
est la publicité pour les bulletins. Personne n'a levé la main pour cette position. 

11. Ajournement 

La séance a été levée à 11h30. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Rapport financier 

 

 

 
 
 
 



 

 

Budget provisionnel 

 

Budget prévisionnel 2021

Association du Lac Sinclair

Actual 2021Budget 2021Actual 2020

Revenus

3,675.00$4,000.00$4,050.00$Inscriptions

800.00$1,700.00$2,816.00$Subvention - Municipalité 

0.00$500.00$800.00$Subvention - Provincial

0.00$0.00$0.00$Articles promotionnel

1,210.00$1,000.00$1,165.00$Commanditaires

70.00$0.00$35.00$Inscriptions pour activités

0.00$0.00$429.90$Autres (dons)

5,755.00$7,200.00$9,295.90$Total des revenus

Dépenses

0.00$0.00$Activités

50.36$100.00$73.90$Administration

0.00$0.00$Articles promotionnels

Fournitures de bureau

0.00$150.00$44.69$Assemblée 

0.00$500.00$486.26$Assurance responsabilité

198.91$195.00$198.91$Boîte postale

0.00$0.00$Bulletin (automne, été)

100.00$135.00$136.00$Enregistrement

30.98$200.00$665.90$Enseigne

0.00$0.00$57.98$Environment

0.00$0.00$0.00$Feux d'artifice

Frais Inscription

1,324.72$1,300.00$1,904.86$Maintenance Bouées

400.32$1,000.00$663.84$Papeterie

637.04$250.00$Régates

420.00$600.00$600.00$Bateau Lave Station

1,620.40$1,900.00$1,379.70$Test d'eau

395.11$600.00$891.12$Tournoi de pêche

0.00$0.00$0.00$Site Web

108.58$90.00$113.67$PayPal

0.00$0.00$450.00$Autre

5,286.42$7,020.00$7,666.83$Total des dépenses

468.58$180.00$1,629.07$Balance

note that the Subvention highlighted in blue were received at

the end of 2020 and thus will not appear in 2021 actual.



 

 

Association du Lac Sinclair  
FORMULAIRE D’ADHÉSION 2022 

lacsinclairinfo@aol.com 
 
SVP complétez ce formulaire d’inscription et postez-le accompagné d’un chèque de 25 $  
à titre de contribution annuelle à l’adresse suivante : 
 
Association du Lac Sinclair, Boîte postale 146, La Pêche, (Québec)  J0X  2W0 
 
Vous pouvez aussi adhérer à l’Association par internet en suivant ce lien: 
http://lacsinclair.ca/membership/membership.htm 

 
 
Renouvellement:   ____     Nouveau Membre:   ____ 

 

Nom (s) : _______________________________________________________________________________________ 

 

Adresse au Lac : _______________________________________________________________________________ 

 

Téléphone au Lac : ________________________    Tél. maison :__________________________________ 

 

Adresse postale :  ______________________________________________________________________________ 

 

Votre langue d’usage : Français :___ Anglais : ___ 

 

Vous aimeriez recevoir des nouvelles de l'Association par courriel ?  OUI____     NON____      

Si oui, veuillez ajouter à votre liste de contact, le nom :  

Association Lac Sinclair avec l’adresse courriel suivante : lacsinclairinfo@aol.com 

 

Adresse courriel : _______________________________________________________________________________ 
 
Autres commentaires : (Comment l'Association peut-elle vous aider?) 

__________________________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________________________ 

 

Les bénévoles sont nécessaires au fonctionnement de l’Association. Seriez-vous intéressés à 

participer et si oui, à quel type d'activités (Exécutif, Environnement, Activités sociales, etc)? 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 

 
 

  

http://lacsinclair.ca/membership/membership.htm
mailto:lacsinclairinfo@aol.com


 

 

Surveillance de voisinage au Lac Sinclair  - 2022 La Pêche 

Service de la Sécurité Publique, 

MRC des Collines. 

 

Pour participer au programme 

Si déjà membre, complétez seulement le nom et adresse. 

Si nouveau membre, remplissez au complet le formulaire d’adhésion au programme. 

 
Déjà membre :___       Nouveau membre : ____ 

Nom de famille :_________________________________ Prénom : _______________________________ 

No. Civique :__________ Rue :_____________________________________________ No. App :_______ 

Ville:_________________________________ Province:_______________ Code postal:______    _______ 

Tél. domicile :_________________ Tél. travail :__________________ Tél. au chalet :_________________ 

Langue :___________ Courriel :______________________________________ Fax :__________________ 

 

Adresse lac Sinclair  

(si différente du domicile) :_________________________________________________________________  

 

 

 
 
 
 
Surveillance de voisinage au Lac Sinclair   - 2022 Low 

Sûreté du Québec  

 

Pour participer au programme 

Si déjà membre, complétez seulement le nom et adresse. 

Si nouveau membre, remplissez au complet le formulaire d’adhésion au programme. 

 
Déjà membre :___       Nouveau membre : ____ 

Nom de famille :_________________________________ Prénom : _______________________________ 

No. Civique :__________ Rue :_____________________________________________ No. App :_______ 

Ville:_________________________________ Province:_______________ Code postal:______    _______ 

Tél. domicile :_________________ Tél. travail :__________________ Tél. au chalet :_________________ 

Langue :___________ Courriel :______________________________________ Fax :__________________ 

 

Adresse lac Sinclair  

(si différente du domicile) :_________________________________________________________________  
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